

DECES DE TROIS ARCHEVEQUES DE LA COLOMBIE

Au cours de l'année sont décédés trois Archevêques de la Colombie, l'un démissionnaire du siège de Victoria depuis vingt-trois ans, un autre titulaire de Vancouver et le troisième ancien élu du même siège.

* * *

Le premier est S. E. Mgr Bertrand Orth. Né à Egbert, diocèse de Cologne, le 6 décembre 1848, il fut ordonné prêtre à Bruxelles en 1872. Préconisé sixième évêque de l'Île Vancouver le 19 avril 1900, il fut consacré le 10 juin suivant.

Ce diocèse de l'Île Vancouver, créé le 24 juillet 1846, avait eu pour premier évêque Mgr Modeste Demers consacré le 30 novembre 1847. En raison de sa position géographique et des rapports intimes de son premier évêque avec le premier archevêque d'Orégon, Mgr François-Norbert Blanchet (1), il fut attaché à cette métropole américaine jusqu'à son érection en métropole le 19 juin 1903(2). On lui assigna comme suffragants le diocèse de New Westminster et le vicariat apostolique du Mackenzie qui comprenait les missions du Yukon. Le 6 septembre 1904 son nom fut changé en celui de Victoria.

Devenu archevêque en même temps que son diocèse devint archidiocèse, Mgr Orth démissionna pour raison de santé le 13 avril 1908, recut le titre d'archevêque d'Amasée le 20 du même mois et se retira à Fiesole, près de Florence, où il mourut le 13 février dernier.

Le 7 septembre 1908 un nouveau remaniement fut opéré dans les diocèses de la Colombie. Le siège de l'évêché de New Westminster fut transféré à Vancouver et devint métropolitain, tandis que l'archidiocèse de Victoria redevint diocèse et suffragant de la nouvelle métropole, ainsi que la préfecture apostolique du Yukon créée le 7 mars précédent. Le vicariat apostolique du Mackenzie fut rattaché à la province ecclésiastique de Saint-Boniface.

* * *

Le deuxième est S. E. Mgr Timothée Casey, troisième archevêque de Vancouver, décédé le 5 octobre. Né à Saint-Etienne, Nouveau-Brunswick, le 20 février 1862, ordonné prêtre le 29 juin 1886, il fut élu évêque titulaire d'Utina et coadjuteur du

(1) MM. les abbés Blanchet et Demers furent les deux premiers prêtres qui traversèrent les immenses plaines de l'Ouest canadien jusqu'au delà des Montagnes Rocheuses en 1838.

(2) En 1898, Mgr Langevin avait attiré l'attention du cardinal Ledochowski, préfet de la Propagande, sur l'anomalie de ce diocèse canadien attaché à une métropole américaine. — "Cloches" II, 421. — C'est le seul diocèse de l'Ouest qui ne fit jamais partie de la province ecclésiastique de Saint-Boniface.